



ACADÉMIE
DES SCIENCES
INSTITUT DE FRANCE

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Le 31 mars 2025

Déclaration publique sur les menaces pesant sur la science aux États-Unis



©Adobe_Stock_cil86

Le Bureau de l'Académie des sciences exprime son soutien à la déclaration solennelle [[Read the public statement on threats to science in the United States](#)] émise par un groupe de travail composé de membres de l'Académie nationale des sciences des États-Unis (NAS), de l'Académie nationale de médecine des États-Unis (NAM) et de l'Académie nationale d'ingénierie des États-Unis (NAE) concernant les menaces croissantes qui pèsent sur la science.

Cette déclaration alerte sur les entraves grandissantes à l'indépendance de la recherche scientifique aux États-Unis et aux principes fondamentaux qui la régissent. Déjà signée par plus de 1900 scientifiques, ingénieurs et professionnels de la santé, elle témoigne d'une mobilisation sans précédent en faveur de la liberté et de l'intégrité de la science.

Fidèle à la mission de l'Académie des sciences d'encourager, de soutenir et de protéger l'esprit de la recherche scientifique, le Bureau s'associe à leur combat et invite l'ensemble de la communauté scientifique à manifester son soutien en partageant massivement cette déclaration.

Un document rassemblant l'ensemble des signataires sera prochainement publié afin de rendre compte de l'ampleur de cette mobilisation

L'Académie des sciences propose une version traduite de ce document [[Lire la traduction proposée par l'Académie des sciences](#)].

Contact Presse

Françoise Combes

Présidente de l'Académie des sciences
presse@academie-sciences.fr

Alain Fischer

Président sortant de l'Académie des sciences
presse@academie-sciences.fr

Francis-André Wollman

Vice-président de l'Académie des sciences
délégué aux relations internationales
presse@academie-sciences.fr



ACADÉMIE
DES SCIENCES
INSTITUT DE FRANCE

L'Académie des sciences fournit un cadre d'expertise, de conseil et d'alerte à travers des avis et recommandations pour les politiques publiques. Elle soutient la Recherche, l'enseignement des sciences et la vie scientifique dans son ensemble. Ses rapports donnent à chacun les outils pour comprendre le débat scientifique et contribuent ainsi à éclairer les enjeux de société. Elle conduit des réflexions relatives aux enjeux politiques, éthiques et sociétaux que posent les questions scientifiques depuis sa création en 1666. L'Académie participe à la diffusion des savoirs. Impliquée dans les débats sociétaux, elle contribue à l'éducation et promeut la culture scientifique. Pour relever les défis, pour la plupart de dimension mondiale, l'Académie concourt à l'internationalisation des sciences.

—
Secrétaires perpétuels : Étienne Ghys et Antoine Triller
Devise : « *Invenit et Perfectit* »